EELV : « Préférez l'original à la copie »

« Militants de terrain », « issus de l'engagement associatif », les candidats EELV dans le Haut-Rhin défendent un projet écologiste global et veulent donner un poids électoral à Nicolas Hulot.

Franck Buchy

Dans une élection où « chacun se revendique de l'environnement », Michel Knoerr prévient : « Mieux vaut prendre l'original que la copie. » Le candidat EELV à Thann-Ensisheim aime souligner « l'ancrage local militant » des Verts et « les luttes très anciennes » qu'ils ont menées contre Stocamine et Fessenheim. « Nous ne sommes pas des parachutés ni des politiciens de carrière. Nous regroupons des compétences variées », insiste Michel Knoerr.

S'ils défendent « une vision globale qui intègre l'emploi et l'environnement », les écologistes veulent d'abord recueillir un maximum de voix pour « envoyer un signal fort » et renforcer le « poids électoral » de Nicolas Hulot. « Plus la population s'exprimera en faveur de l'écologie et de Nicolas Hulot, plus ce sera facile de convaincre le président de ce projet », rélève Frédéric Hilbert (Colmar).

« Le premier pilier de l'écologie, c'est la solidarité »

Sur un champ plus local, les candidats plaident pour « un équilibre du développement » entre les villes et la campagne, avec le maintien des services publics par exemple en zones rurales.

La lutte contre les perturbateurs endocriniens et les gaspillages, la promotion d'une agriculture respon-sable et de l'utilisation de la



Les candidats EELV dans le Haut-Rhin.

Photo DNA/Julien Kauffmann

bicy-clette, et l'éducation à l'environ nement sont souvent évoqués par les candidats EELV.

Florence Peter (Mulhouse) insiste sur la défaillance des transports en commun, notamment vers Guebwiller. « La déconnexion des transports relève de la discrimination sociale et de l'exclusion », ditelle.

Frédéric Hilbert pointe « l'attachement à l'Europe » des écologistes « avec l'espoir d'en changer le fonctionnement », et suggère d'abaisser de 25 à 18 ans le seuil pour percevoir le RSA. « Nous protégeons l'environnement pour que l'homme puisse y vivre sans dégâts », explique-t-il.

" Le premier pilier de l'écologie c'est la solidarité, le veux que les gens se saisissent de la politique pour défendre leurs valeurs et leur milieu de vie », note Caroline Sanchez, suppléante de Frédéric Hilbert. « Le programme d'EELV fait le lien entre les politiques environnementales et sociales. Il a souvent été copié, mais jamais égalé », relève pour sa part Cécile Germain-Ecuer (Guebwiller-Ribeauvillé) qui ne « comprend pas pourquoi les citoyens continueraient de voter pour celles et ceux qui ont amené à la situation actuelle ».

Les candidats

Frédéric Hilbert/suppléante : Caroline Sanchez (Colmar) ; Laurent Dreyfus/Cécile Germain-Ecuer (Guebwiller-Ribeauvillé) ; Michel Knoerr/Dan Thuy Vo (Thann-Ensisheim) ; Florence Peter/Loic Minery (Mulhouse).